
 

ATA DA 2ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ 

DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 

CAMBORIÚ E BACIAS CONTÍGUAS 
 

Município - Data 29/03/2023 

Hora 19h00 Início 19h30 Térmico 22h00 

Local Virtual  

Software Microsoft Teams Link https://teams.live.com/meet/9342454951472 

Organizações-membro Presentes 

1. ACATMAR (Michele Castilho Henrique); 2. AREA IT (Ênio Faqueti); 3. BARCO PIRATA (Eliane 

Babinski); 4. CDL BC (Luciene Cristine Vieira); 5. CRBio-03 (Caroline Marques Teixeira); 6. CREA SC 

(Mauricio Fernandes); 7. EMASA (Rafaela Comparim Santos); 8. EPAGRI (Oderlei Márcio Anschau); 

9. FUCAM (Cristian Whitman Bueno da Silva Reinelli); 10. IFC (Viviane Furtado Velho); 11. IMA 

(Nelson Oliveira); 12. LIONS (Paulo Roberto Maurici); 13. OAB BC (Gilmar Pedro Capelari, Maria 

Goreti Sbeghen); 14. SDE/GTEA RH07 (Patrícia Fóes Scherer Costódio); 15. SITRUC (Fábio Vaccaro 

de Carvalho); 16. UNIVALI (Paulo Ricardo Schwingel). 

Demais Presentes 

Aline Antunes (Instituto Água Conecta/Comitê Camboriú); Aline Gomes (IMA); Bruna da Luz 
(Comunidade); Daniel; Débora Brasiliense Ferreira (Instituto Água Conecta); Oscar Benigno Iza 
(UNIVALI); Paulo Roberto Mendes de Oliveira Junek (ACIBALC); Rubia Girardi (Instituto Água 
Conecta); Sargento Schmitt (PMA). 

Ordem do Dia 

1 Leitura e aprovação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 22/02/2023; 

2 Apresentação e aprovação do Plano de Comunicação e Mobilização Social de 2023; 

3 Apresentação e aprovação do Plano de Capacitação de 2023; 

4 Análise e escolha do tema para a elaboração de projeto associado ao Plano de Recursos 

Hídricos da Bacia do Rio Camboriú pelo Instituto Água Conecta; 

5 Apresentação do processo de participação das comunidades do Braço e da Limeira no 

acompanhamento do projeto de pavimentação da estrada que liga os municípios de 

Camboriú e Brusque; 

6 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

No dia vinte e nove do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas e trinta 

minutos em segunda convocação, com dezesseis organizações-membro, reuniram-se virtualmente 

os representantes das entidades do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 

Camboriú e Bacias Contíguas (Comitê Camboriú), conforme lista de presença arquivada na 

secretaria executiva deste Comitê. A assembleia geral extraordinária foi iniciada e conduzida pelo 

Presidente do Comitê, Prof. Paulo Ricardo Schwingel/UNIVALI, que, após confirmar a presença de 

no mínimo um terço das organizações-membro na sala de reunião, conforme exigido pela 

Resolução nr 19/2017 – do CERH, abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos. 1) Dando 

início às discussões da pauta do dia, referente à leitura e aprovação da ata da assembleia ordinária 

de vinte e dois de fevereiro de dois mil e vinte e três, a qual foi enviada com antecedência aos 

membros, a leitura da mesma foi dispensada pelas dezesseis organizações-membro presentes, bem 

como a ata aprovada por estas organizações. 2) Logo após, o Presidente passou para o segundo 

item de pauta, onde a Consultora do Comitê, Sra. Aline Antunes, apresentou o Plano de 
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Comunicação e Mobilização Social do ano de dois mil e vinte e três do Comitê Camboriú, realizado 

juntamente com a Entidade Executiva Instituto Água Conecta. O Presidente abriu a palavra para 

manifestações sobre o plano apresentando e Sr. Gilmar Pedro Capelari/OAB questionou se a 

mobilização das organizações-membro para participar das assembleias fazia parte das atividades, 

já que sente falta da Colônia de Pescadores Z7 nas reuniões, a qual é um usuário de água muito 

importante. A consultora Sra. Aline Antunes indica que a mobilização é efetuada, através das redes 

sociais e pelo SIRHESC, via e-mail, grupo WhatsApp e mensagens individuais. Sra. Rubia Girardi, 

Presidente do Instituto Água Conecta, complementou informando que existe a meta em manter o 

quórum de pelo menos cinquenta por cento de presença das entidades. Logo após, o Presidente 

levou o Plano de Comunicação e Mobilização Social à aprovação, sendo aprovado pelas dezesseis 

organizações-membro presentes. 3) Por conseguinte, o Presidente passou para o terceiro item de 

pauta, passando a palavra para a consultora Sra. Aline Antunes, que apresentou o Plano de 

Capacitação do ano de dois mil e vinte e três, que contempla três capacitações: Gestão dos Recursos 

Hídricos, O Novo Marco do Saneamento Básico e Enquadramento dos Recursos Hídricos. Após a 

apresentação ficou decidido que a definição do horário e formato (virtual ou presencial) das 

capacitações será realizada posteriormente através de consulta aos membros por formulário 

virtual. Logo após, o Presidente levou o Plano de Capacitação à aprovação, sendo aprovado pelas 

dezesseis organizações-membro presentes. 4) Na sequência, o Presidente passou para o quarto 

item de pauta, referente à análise e escolha do tema para a elaboração de projeto associado ao 

Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Rio Camboriú pela Entidade Executiva Instituto Água 

Conecta, passando a palavra à Dra. Rubia Girardi, Presidente do Instituto. Dra. Rubia informou que 

serão elaborados dois projetos em dois mil e vinte e três e dois em dois mil e vinte e quatro para o 

Comitê, sendo que o primeiro já foi definido em reunião com a Diretoria do Comitê no dia treze de 

março de dois mil e vinte e três, ficando definido como tema a “Proposta de Enquadramento dos 

Corpos Hídricos Superficiais da Bacia do Rio Camboriú”, sendo que no ano de dois mil e vinte e três 

será elaborado o Diagnóstico e Prognóstico do Enquadramento e em dois mil e vinte e quatro será 

elaborado o Cenário Futuro e Programa de Efetivação. Por conseguinte, Dra. Rubia apresentou os 

temas para a elaboração dos outros dois projetos, sendo eles: a) Viabilização de sistema individual 

de tratamento de esgoto; b) Diretrizes de ordenamento territorial complementar para áreas com 

vulnerabilidade à desastres naturais; e c) Revegetação de microbacias hidrográficas. Houveram 

manifestações dos membros acerca dos temas, sendo enfatizado a importância em se viabilizar o 

tratamento de esgoto no município de Camboriú, especialmente na zona rural. Sr. Gilmar Pedro 

Capelari/OAB indicou que a concessionária Águas de Camboriú, a Secretaria de Saneamento Básico 

de Camboriú e o Projeto Produtor de Água do Rio Camboriú já estão em tratativas para implantar 

sistemas de tratamento de esgoto nas propriedades do Produtor de Água, sendo que o Presidente 

indicou a necessidade de conversar com a concessionária para verificar o andamento disto. Logo 

após, Sra. Rafaela Comparim Santos/EMASA, coordenadora do Projeto Produtor de Água do Rio 

Camboriú, informou que não existe um levantamento completo sobre a as áreas para revegetação 

na Bacia. Sr. Cristian Reinelli/FUCAM indicou que na Bacia existem áreas de inundação e deslizes de 

terra, havendo trabalhos de levantamento nesta área, porém o grande problema é retirar os 

moradores destas áreas, os quais não têm para onde ir. Após as manifestações dos presentes, o 

Presidente colocou em votação a proposta de elaborar o Projeto de Sistema Individual de 

Tratamento de Esgoto em Camboriú no ano de dois mil e vinte e três, o Projeto de Revegetação de 

Microbacias Hidrográficas no ano de dois mil e vinte e quatro, e a Projeto de Enquadramento dos 

Corpos Hídricos Superficiais da Bacia nos anos de dois mil e vinte e três e dois mil e vinte e quatro, 

sendo aprovada pelos dezesseis membros presentes. 5) Dando sequência, o Presidente passou para 

o quinto item de pauta, referente a apresentação pela Sra. Tereza Bauer da Associação Comunitária 



 

da Limeira sobre o projeto de pavimentação da estrada que liga os municípios de Camboriú e 

Brusque, porém, devido à ausência da Sra. Tereza na reunião, este item não foi apresentado. 6) Em 

assuntos gerais, o Presidente Dr. Paulo Ricardo Schwingel informou que está participando das 

reuniões do Fórum Catarinense de Comitês de Bacias Hidrográficas, onde estão preocupados em 

não haver até o momento um direcionamento por parte do governo do Estado com relação à 

Diretoria de Recursos Hídricos, não estando claro onde os recursos hídricos e saneamento estarão 

enquadrados: IMA – Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina ou SEMAE – Secretaria Executiva 

do Meio Ambiente e da Economia Verde. O Secretário Executivo Sr. Gilmar Pedro Capelari 

corroborou com a preocupação com o assunto, e ressaltou que o IMA não é um órgão gestor, tendo 

outras atribuições, bem como não apresenta experiência com comitês de bacia. Em ato contínuo, 

Sr. Gilmar Pedro Capelari informou que no dia vinte de março de dois mil e vinte e três, juntamente 

com a Vice Presidente Dra. Maria Amélia Pellizzetti, visitaram as cooperativas que recebem os 

resíduos reciclados de Balneário Camboriú, que se situam no município de Camboriú, 

compreendendo cinco locais. Sr. Gilmar informou que a estrutura de trabalho destas cooperativas 

é muito precária, bem como que, quando não há mais espaço para receber os resíduos recicláveis, 

estes vão para o aterro sanitário. O Secretário Executivo também informou que existia uma 

cooperativa em Balneário Camboriú que recebia os resíduos recicláveis desde o ano de dois mil e 

vinte, porém esta foi desativada por não ter licença ambiental. Complementando as informações, 

Sr. Gilmar informou que está sendo implementado por Balneário Camboriú, no município de Itajaí, 

um Centro de Valorização de Materiais Reciclados, porém as cooperativas de Camboriú não 

possuem conhecimento e documentação para participar do edital para trabalhar neste Centro. 

Assim, o Presidente e o Sr. Nelson Oliveira/IMA indicaram a necessidade de o Comitê elaborar um 

relatório sobre esta problemática dos resíduos recicláveis de Balneário Camboriú, a precariedade 

das cooperativas de Camboriú e a situação de trabalho dos cooperados, e encaminhar ao Ministério 

Público e IMA. Logo após, o Presidente informou sobre a necessidade de numerar as atas das 

assembleias gerais do Comitê, em função da nota técnica da Secretaria de Estado do 

Desenvolvimento Econômico Sustentável – SDE do ano de dois mil e vinte, as quais nunca foram 

numeradas, bem como a dificuldade de conta-las, visto o Comitê ter sido criado em mil novecentos 

e noventa e sete. Após diálogo, ficou aprovado que as atas serão contadas a partir deste ano de 

dois mil e vinte e três, sendo a Assembleia Ordinária que ocorreu dia vinte e dois de fevereiro 

numerada como primeira, a presente Assembleia Extraordinária como segunda, e assim 

sucessivamente. Por conseguinte, Sra. Eliane Babinski/BARCO PIRATA fez o convite para a quarta 

edição da ação de limpeza do Rio Camboriú que ocorrerá no dia seis de maio de dois mil e vinte e 

três. Na sequência, Sr. Gilmar Pedro Capelari/OAB informou sobre a audiência pública do projeto 

do Parque Inundável Multiuso que ocorrerá no dia dezessete de abril de dois mil e vinte e três e 

reforçou a necessidade da participação de todos. Por fim, o presidente agradeceu a presença de 

todos e declarou encerrada a reunião, às vinte e duas horas, e eu, Aline Antunes, lavrei a presente 

ata, que depois de analisada e aprovada, segue assinada, acompanhada da lista de presença. 

 

 

 

 

 
Dr. Paulo Ricardo Schwingel 

Presidente do Comitê Camboriú 

 
Gilmar Pedro Capelari 

Secretário Executivo do Comitê Camboriú 


